



0 - Cáncer de mama en pacientes mayores de 70 años: nuestra experiencia en un hospital comarcal

E. Contreras de Miguel, I. Pérez Recio, M.C. Pérez Manrique, G. Román Ríos y F. Sánchez Quintana

Hospital Infanta Margarita, Cabra, España.

Resumen

Objetivos: El objetivo de este trabajo es describir el modo de presentación del cáncer de mama y tipo histológico en pacientes mayores de 70 años.

Material y método: Hemos realizado un estudio retrospectivo, en estos dos últimos años, obteniendo una muestra de 36 mujeres, con una media de edad de 79,1 años, las cuales fueron derivadas por sintomatología y con alta sospecha de proceso neoplásico.

Resultados: La forma de presentación clínica más frecuente fue como lesión palpable. De las 36 pacientes de la muestra, sólo 6 de ellas presentaron lesiones benignas. Los tipos histológicos más frecuentes han sido el carcinoma ductal infiltrante y el ductal *in situ*, con 8 casos respectivamente, seguido del lobulillar con 7 casos y el carcinoma sólido con 5 casos. Sólo hemos tenido un caso de cáncer inflamatorio y otro caso de neuroendocrino. Así mismo, queremos reseñar la presencia en nuestra muestra de un carcinoma papilar intraquístico, con focos de carcinoma ductal *in situ*. Destacar también que en el momento del diagnóstico la mayoría de las lesiones tenían una media de unos 2,5 cm, de las cuales 13 de ellas presentaron afectación axilar ipsilateral, 4 fueron multifocales, 1 multicéntrico y otro bilateral con extensión a la pared torácica y mediastino.

Conclusiones: La presentación clínica del cáncer de mama en mujeres mayores de 70 años suele ser como lesión palpable. Creemos que es importante darle prioridad a las peticiones con estas características, ya que con alta probabilidad nos vamos a encontrar con un proceso neoplásico.